



Ausgabe 122/Dezember 2013

Zugestellt durch Post.at

Aigen als Teil von Bewegungsland Steiermark

Aigen nimmt an einer Bewegungsinitiative des Landes Steiermark und der drei Sportdachverbände ASKÖ, ASVÖ und SPORTUNION in Kooperation mit dem Landesschulrat für Steiermark teil.

Die in der technisierten Lebenswelt zunehmende Bewegungsarmut in Alltag, Beruf und Freizeit kann eine Vielzahl an Problemen mit sich bringen, die mittlerweile immer mehr Menschen verschiedenen Alters betrifft: Übergewicht,

Herz-Kreislauf-Erkrankungen,

Haltungsfehler und

Konzentrationsstörungen



sind nur einige von vielen Bereichen, die nachweislich durch regelmäßige körperliche Bewegung verbessert werden könnten.

Gemeinsam mit dem ASVÖ Steiermark und dem SV Aigen will die Gemeinde das Bewegungsangebot vor Ort optimieren, sodass jede und jeder Einzelne jeden Alters das passende Angebot für sich findet.

Im Rahmen dessen durften wir Ihnen bereits den **Bewegungskalender für Herbst und Winter** präsentieren, der vor einigen Wochen erstmals per Post zugestellt wurde (*weitere Exemplare liegen am Gemeindeamt auf*), auf dem Sie alle in unserer Gemeinde angebotenen Bewegungseinheiten finden.

WIR MÖCHTEN ALLE MIT DEM „BEWEGUNGSVIRUS“ INFIZIEREN, DENN BEWEGUNG MACHT SPAß UND TUT KÖRPER UND SEELE GUT!



Neues aus dem Kindergarten

❖ Erntedankfest der Kindergartenkinder

Am 11. Oktober 2013 machten sich 55 Aigner Kindergartenkinder mit einem schön geschmückten Erntedankwagen auf den Weg zur Erntedankfeier in der Aigner Kirche.

Die Kinder wurden von Herrn Pfarrer Prohaska und mächtigem Glockengeläut empfangen. Auch einige Eltern hatten sich eingefunden, um bei der kleinen Feier dabei zu sein.

„Zum Dank für die Ernte und dafür, dass es uns allen so gut geht, haben wir gemeinsam Erntedanklieder gesungen und Gedichte aufgesagt“, so die Kinder. Herr Pfarrer Prohaska erklärte in kurzen Worten, wie wichtig es ist, dem lieben Gott immer wieder für die Nahrungsmittel zu danken. Außerdem bat er darum, mit unserem Essen achtsamer umzugehen und nicht so vieles davon wegzuwerfen.

Nach der Feier machten sich die Kindergartenkinder wieder auf den Heimweg in den Kindergarten, wo sie eine leckere, selbstgemachte Kartoffelsuppe erwartete.



❖ Fit und g'sund statt kugelrund



Am 14. Oktober 2013 haben die Kindergartenkinder am Projekt „Fit und g'sund statt kugelrund“ der Projektpartner „frischsaftig-steirisch Äpfel“ und „Erlebnismangement Hartberg“ teilgenommen, bei dem sie spielerisch auf gesunde Ernährung sensibilisiert wurden.

Mit der Hilfe von Mini, dem Maskottchen des gesunden Kinderapfels und lustigen Kasperltheateraufführungen durften die Kinder am „gesunden“ Vormittag einige Aufgaben auf den Bewegungsstationen meistern.

Es wurde Apfelsaft gepresst und eine kreative leckere Apfeljause hergestellt. Zum Abschluss bastelten die Kinder eine Apfelgirlande, die sie auch in Zukunft täglich mit Wissenswertem rund um den Apfel versorgen wird.

Terminankündigung:

26.01.2014

Bergregion Grimming-Schirennen 2014

Start: 11:00 Uhr

auf der Planneralm

Nennungen: Gemeinde Donnersbach

(☎ 03683/2234 oder joerg.ruescher@donnersbach.at)

Nähere Informationen zu Veranstaltungen finden Sie auch online unter www.aigen.at

Dankeschön

Einen besonderen Dank möchten wir dem Schoss Hotel Pichlarn, das in diesem Schuljahr erstmals eine kostenlose Benützung der Schwimmbadanlage des Hotels für alle Schüler der 1. und 2. Klasse der Volksschulen Aigen und Irdning ermöglicht hat, aussprechen.

Pyrotechnikgesetz – Jahreswechsel – Lärmerregung

Nachdem immer wieder Beschwerden hinsichtlich Lärmerregung durch Verwendung von „Knallern“ (Schweizer Kracher) zT schon Tage vor dem Jahreswechsel eingehen, wird aus rechtlicher Sicht folgendes mitgeteilt:

Derartige Knaller fallen unter die Kategorie F2 des Pyrotechnikgesetzes 2010 und daher ist die **Verwendung im Ortsgebiet verboten!** Durch eine Verordnung des Bürgermeisters gemäß § 38 Abs. 1 können auf Antrag örtliche und zeitliche Ausnahmen von diesem Verbot zugelassen werden. Die notwendigen Verfahren der jeweiligen Kategorien von Knallern und Feuerwerkskörpern sind im Pyrotechnikgesetz 2010 festgehalten!

Liebe Aignerinnen und Aigner!

Vom 23.12. bis 26.12. und am 31.12.2013 bleibt unser Gemeindeamt geschlossen. Gerne sind wir, in dringenden Fällen, zwischen den Feiertagen am Fr. 27.12. und Mo. 30.12.2013 für Sie da.

Der Bürgermeister, die Gemeinderäte sowie die Bediensteten der Gemeinde Aigen wünschen frohe Weihnachten und einen guten Rutsch ins Jahr 2014!